

平成 29 年度 伊勢市環境会議第 4 回会議 議事録

編集・発行 伊勢市環境会議事務局（伊勢市環境課）

2017 年 7 月号

会議の内容

と き 平成 29 年 7 月 10 日（月）

19:00～20:30

ところ 御園総合支所 2-4 会議室

～テーマ～ 「これからの活動について
話し合おう」



1. 活動報告について

(1) 勢田川浄化実験事業(二枚貝による水質浄化実験)

6/14（水） 15:00～15:30 シジミの生息状況調査 参加者：会員 3 名

◎勢田川とおおりゃん瀬付近に放流したシジミの生息状況を調査しました。前回調査と同様に、シジミの生存が確認できました。

- 根気よく続けて、様々な生き物が生息できるような河川環境にしていきたい。
- とおりゃん瀬付近の水は比較的きれいだが、川底を掘るとヘドロが出てきた。
- 生存が確認できたシジミの中には、放流当初よりも大きく成長しているものも見られた。



(2) 勢田川浄化実験事業(EM 団子による水質浄化実験)

EM 団子投入 6/23（金） 11:30～12:00 参加者：会員 6 名

◎5 月に作成した EM 団子を、有連橋付近から有緞小学校 3 年生に投入してもらいました。

- 多くの EM 団子を投入してもらった。少しでも勢田川がきれいになってほしい。
- 参加してくれた子どもたちの良い思い出になってほしい。
- 地域への PR ができると良い。



(3) 環境出前講座(園児対象)

6/15(木) 暁の星こども園 参加者: 会員 1 名

6/29(木) 有滝保育園 参加者: 会員 3 名

7/10(月) 有緝幼稚園 参加者: 会員 3 名

◎環境出前講座に申込みいただいた各園で、紙芝居とごみ分別クイズを行いました。

- 元気のいい子どもたちで、充実した良い内容だった。
- みんな行儀よく、集中して取り組んでくれた。
- 人数が多かったが、全員にごみ分別クイズを体験してもらった。ごみ分別を実感してもらえたのではないかな。



(4) 第 22 回勢田川七夕大そうじ

7/2 (日) 8:00~9:00 参加者：会員 7 名

◎当日は大変暑い日でしたが、勢田川・朝川・桧尻川沿岸の市民・ボランティアなど約 2,900 名の参加があり、燃えるごみ 308 袋、空き缶 54 袋、空き瓶 27 袋、草 4,482kg などが回収されました。

- 本部（伊勢地区医師会）の駐車場の渋滞がすごく、誘導するのが大変だった。
- 市内の企業が多く参加していただいたのは、非常に良いことだと思う。
- 年々ごみは少なくなっているように感じる。



2. 当面の活動について

(1) 環境出前講座(園児対象)

◎今後の予定は以下のとおりです。

| 実施場所 | 実施日 | 参加会員 |
|-----------|-----------|--------|
| 保育所あけぼの園 | 7/20 (木) | 会員 5 名 |
| 五峰保育園 | 7/21 (金) | 会員 4 名 |
| 船江保育園 | 9/8 (金) | 会員 5 名 |
| 神宮五十鈴川幼稚園 | 10/23 (月) | 調整中 |
| 大湊保育園 | 11/14 (火) | 調整中 |
| 佐八保育園 | 11/29 (水) | 調整中 |

(2) 子どもわくわく体験フェスティバル

8/6 (日) 10:00~15:30 参加者：会員 6 名

◎いせトピアにて開催されるイベントに参加し、ごみ分別クイズの他、リサイクル品・活動写真の展示を行います。

(3) 水生生物による水質調査

◎小学校 4 年生以上を対象に、横輪川にて実施します。日程は 8 月下旬を予定しています。

(4) 百五銀行ロビー展示

展示準備 8/31 (木) 16:00~ 参加者: 会員 4 名

◎百五銀行伊勢支店の 1 階ロビーをお借りして、9/1 (金) ~29 (金) の期間、環境会議の活動を紹介する展示 (活動写真、リサイクル品等) を行います。

(5) 伊勢市環境フェア

10/9 (月・祝) 10:00~15:00

◎三重県営サンアリーナで開催される環境フェアについて、以下のとおり決まりました。

- ・出展ブースは昨年と同じ。
- ・8 月の定例会で、参加会員や役割分担等を決定する。

(6) ごみゼロポスターコンクール

◎事務局 (清掃課) より、今年度のごみゼロポスターコンクールについて、教育委員会と市内小中学校へ依頼文を送付したことを報告しました。

3. その他

(1) イベント「EM で発酵ビッグバン」(報告)

◎6/17 (土) に愛知県刈谷市で開催されたイベントについて、参加した会員 3 名から報告がありました。

- ・EM に関する取組を見学した。
- ・EM の効果について、仕組み等の詳しい説明をもう少し聞きたかった。
- ・多くの人に来ていた。EM への関心の高さを感じた。

(2) 三重県環境学習情報センター主催イベント「夏のエコフェア 2017」(紹介)

◎7/22 (土) ~23 (日) に四日市市で開催されるイベントについて紹介しました。

(3)「広報いせ facebook」の閲覧状況

◎広報いせ facebook に投稿した環境会議関係記事の閲覧状況を報告しました。

- 第 3 回会議記録・・・閲覧者数 1,177 人
- 勢田川七夕大そうじ (案内)・・・閲覧者数 719 人
- 勢田川七夕大そうじ (報告)・・・閲覧者数 1,480 人

(4) 環境に関する情報提供

◎会員から、環境に関する情報提供がありました。

- ・ヒアリについて
- ・スナビキソウ (砂引草、ムラサキ科キダチルリソウ属) について
- ・アゼオトギリ (畦弟切、オトギリソウ科オトギリソウ属) について

平成 29 年度 第 5 回会議

【開催日時】平成 29 年 8 月 21 日 (月) 19:00~

【開催場所】御園総合支所 2 階 2-4 会議室